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N i e d e r s c h r i f t  
über die 18. Sitzung des Ortsbeirates Duttweiler 
der Stadt Neustadt an der Weinstraße 
am Dienstag, dem 03.04.2012, 19:30 Uhr, 
im Sitzungssaal der Ortsverwaltung Duttweiler 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Anwesend: 

Mitglieder 
Becker, Sascha  
Bossert, Reiner  
Heintz, Helga  
Jahn, Horst  
Saupp, Petra  
Scharfenberger, Walter  
Winkelmann, Dietmar  

Verwaltung 
Müller, Daniela  

Stellv. Ortsvorsteher 
Lützel, Gabi  

Ortsvorsteher 
Syring-Lingenfelder, Gerhard  
 

Entschuldigt: 
Mitglieder 
Scheid, Udo  
 
 

 
 
 
TAGE SORDN UN G:  
 
1.  Protokoll der 16. Sitzung - Korrektur 
  
2.  Windmaschinen gegen Frost 
  
3.  Friedhofsangelegenheiten 
  
4.  Nachbesprechung Schlachtfest und Fastnacht 
  
5.  Fußgängerüberweg Dudostraße 
  
6.  Mitteilungen und Anfragen 
  
 
 
 
Auch zu dieser Sitzung hat der Ortsvorsteher die Einladung selbst erstellt und verschickt. Bei 
der anschließend von der Verwaltung verteilten Einladung fehlte der TOP „Beratung über 
Bauantrag im Außenbereich“. Da dieser aber bereits in der ersten Einladung enthalten war, 
muss keine förmliche Korrektur erfolgen. 
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Der Ortsvorsteher Gerhard Syring-Lingenfelder begrüßt die Anwesenden, besonders Anke 
Wanger von der „Rheinpfalz“. 
Er eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit 
fest. 
Herr Syring-Lingenfelder teilt die Einladung der Jugendfeuerwehr Geinsheim aus. 
 
 

 
TOP 1  
Protokoll der 16. Sitzung - Korrektur 
 
 

 
 
Der Ortsvorsteher stellt richtig das es sich nicht um die Toilettenanlage handelt, wie im 
Protokoll der 16. Sitzung geschrieben wurde, sondern um die Chloranlage handelt, die 
erneuert wird. Der Ortsvorsteher hat dies bereits beim Gebäudemanagment richtig gestellt 
 

 
TOP 2  
Windmaschinen gegen Frost 
 
 

 
 
Ortsvorsteher Syring-Lingenfelder erteilt Ortsbeiratsmitglied Reiner Bossert das Wort.  
Reiner Bossert in seiner Funktion als Vorsitzender der Duttweiler Bauern- und Winzerschaft 
erklärt dem Ortsbeirat, dass die Frostschäden, bei den Winzern, in den letzten Jahren 
zugenommen haben.  
Er stellt mit einer Powerpoint-Präsentation die Windräder, die weltweit gegen Frostschäden 
eingesetzt werden, vor. Er zeigt wie die Windräder aufgebaut sind, wie sie angetrieben 
werden und wie laut die Windräder sind. 
Ortsbeiratsmitglied Petra Saupp möchte wissen wie hoch die Kosten sind und wer dies 
bezahlt? Bossert antwortet das die Kosten bei ca. 30.000 € pro Windrad liegen und die 
Bewirtschafter diese Kosten selbst übernehmen. 
Syring-Lingenfelder möchte wissen ab wann die Windräder stehen sollen? Bossert antwortet, 
dass dies so schnell wie möglich umgesetzt werden soll, aber er glaubt nicht, dass dies bis 
zum nächsten Winter gelingen wird. Ortsbeiratsmitglied Helga Heintz fragt ob die Windräder 
das erste Mal hier in der Umgebung gibt? Bossert meint im Weinbau ja, aber einige andere in 
der Umgebung denken auch darüber nach.  
Syring-Lingenfelder meint, dass es zwar ein gravierender Einschnitt ins Landschaftsbild 
geben wird, aber die Winzer die Windräder brauchen. 
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TOP 3  
Friedhofsangelegenheiten 
 
 

 
 
Syring-Lingenfelder teilt mit, dass der Ortsbeirat Hambach gegen die Friedhofsatzung ist und 
dies erstmal vertagt wurde.  
 
Syring-Lingenfelder stellt fest, dass 2 oder 4 Bäume am Friedhof weg müssen, da manche 
Bürger schon Angst wegen runter fallender Äste haben. Blätter verstopfen die Regenrinne 
von den nebenstehenden Wohnhäusern. 
Saupp und Heintz sind dafür, dass die hinteren zwei Bäume wegkommen. Ortsbeiratsmitglied 
Walter Scharfenberger schlägt vor alle 4 Bäume wegzumachen und Hecken zu pflanzen, ist 
aber mit der Variante erst die hintern 2 Bäume wegzumachen auch einverstanden.  
Der Ortsvorsteher sagt, dass uns das Wohl der Anlieger wichtiger ist als das Aussehen. Der 
Ortsbeirat ist einstimmig dafür, dass die hinteren 2 Bäume wegkommen. 
 

 
TOP 4  
Nachbesprechung Schlachtfest und Fastnacht 
 
 

 
 
Ortsvorsteher Gerhard Syring-Lingenfelder teilt mit, dass das Schlachtfeste wie auch die 
Fastnacht sehr gut gelaufen ist. Der Ortsvorsteher fragt ob die Fasnacht ein Jahr ausfallen 
soll oder nächstes Jahr wieder statt finden soll. 
 
Helga Heintz ist dafür, dass die Fasnacht ein Jahr pausieren soll. Der restliche Ortsbeirat 
möchte dies nicht. Somit sind die Termine für die Fasnacht der 01.02.2013 und das 
Schlachtfest der 26.01.2013. 
 
Der Ortsvorsteher teilt noch den Termin für den Neujahrsempfang am 03.01.2013 mit. 
 
 
TOP 5  
Fußgängerüberweg Dudostraße 
 
 

 
 
Syring-Lingenfelder informiert, dass der Fußgängerüberweg am Kindergarten leider nicht 
verlegt werden kann. Eine Lösung dafür gibt es aber, es wird ein Parkverbot vor der 
Hausnummer 36 geben. Der Ortsbeirat ist Einstimmig dafür. 
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TOP 6  
Mitteilungen und Anfragen 
 
 

 
 
a) Theater: Herr Syring-Lingenfelder schlägt vor Theater nach Duttweiler zu holen. Der 

Ortsbeirat bespricht sich ob dies umsetzbar ist. Der Ortsbeirat ist dafür dies zu versuchen 
und zu realisieren. 

b)  Kultur: Ortsvorsteher Gerhard Syring-Lingenfelder teilt mit das dieses Jahr der 
Kultursommer in Neustadt wieder statt findet.  
Syring-Lingenfelder informiert den Ortsbeirat, dass 2013 ein Kulturfest in ganz Neustadt 
an der Weinstraße und den Ortsteilen statt finden wird. Er erklärt, dass Duttweiler mit 
Geinsheim und Lachen-Speyerdorf zusammen was auf die Beinen stellen möchte, 
darüber aber noch Gespräche geführt werden. Die Planung wird in der nächsten Zeit 
anfangen. 

c) Schlagloch: Ortsvorsteher Syring-Lingenfelder informiert, dass das Schlagloch an der 
L540 geschossen ist. 

d) Kleidercontainer: Der Ortsvorsteher teilt mit, dass er eine Anfrage für Kleidercontainer 
erhalten hat. Der Ortsbeirat berät sich und stellt fest, dass ein Müllproblem neben dem 
Container sicherlich auftreten wird. Der Ortsbeirat ist dagegen. 

e) Bachverlegung: Herr Syring-Lingenfelder informiert, dass die Bachverlegung am 
Schwimmbad gut gelaufen ist. 

f) Landjugend: Ortsbeiratsmitglied Reiner Bossert in seiner Funktion als Vorstand der 
Duttweiler Landjugend teilt mit, dass die Landjugend eine 24 h Aktion vorhat. Die Aktion 
soll am 20. April um 17 Uhr starten und bis zum 21. April um 17 Uhr gehen. Bossert 
erklärt, dass die Landjugend den Bereich zwischen Sportplatz und Schwimmbad schöner 
gestalten möchte. Syring-Lingenfelder sichert zu das der Ortsbeirat die Landjugend 
unterstützt und Flyer verteilen wird. 

g) Ausschankzeiten: Ortsvorsteher Gerhard Syring-Lingenfelder teilt mit, dass die 
Stadtverwaltung die Ausschankzeiten verkürzen möchte. Der Ortsbeirat ist damit nicht 
einverstanden. 

h) Dorfplatz: Ortsbeiratsmitglied Petra Saupp fragt wie es auf dem Dorfplatz weiter geht 
und ob er bis zum 01. Mai 2012 fertig ist. Ortsvorsteher Syring-Lingenfelder muss leider 
mitteilen, dass es wahrscheinlich nicht klappen wird, da alles in Verzug ist. 

i) Weinfestkalender: Stellv. Ortsvorsteherin Gabi Lützel fragt warum Duttweiler nicht im 
Weinfestkalender steht. Ortsvorsteher Gerhard Syring-Lingenfelder weiß dies leider auch 
nicht. 

 

 
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:05 Uhr 
 

 

 

 

Ortsvorsteher  Protokollführerin 

Gerhard Syring-Lingenfelder  Daniela Müller 
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